

Declaraciones luego de graduación Academia Diplomática
SANTIAGO, 22 de septiembre de 2003

PREGUNTA: ¿Es efectivo eso Presidente, sobre el caso de Nelson Mery es efectivo se van a tomar decisiones importantes esta semana?

S.E.: Ah, eso lo dicen ustedes, pues.

PREGUNTA: ...

S.E.: Estamos muy satisfechos que en la Academia Diplomática se hayan graduado alumnos de muy distintos países, de Bolivia, de Perú y otros países latinoamericanos, países africanos como Mali. Ustedes vieron, el primer premio lo sacó un extranjero, un alumno de la República Checa. Creo que habla bien de lo que estamos haciendo, es un mundo global al cual vamos.

Ahora, lo que ocurre respecto de la situación de Bolivia, creo que deben resolver los amigos bolivianos. Nosotros hemos planteado cuál es la forma como entendemos que debemos colaborar, de acuerdo a nuestras disposiciones, al tratado, y también, por qué no decirlo, por lo que dije hoy día, nos parece que tenemos que apoyarnos unos a otros en la región.

Por lo tanto, nuestra obligación es dar todas las facilidades para que las decisiones que tome Bolivia sean las más adecuadas para ellos. Ese es un tema que tiene que resolver la autoridad boliviana. Chile está abierto a dar todas las facilidades para que esto sea de la mejor forma posible y el gas boliviano beneficie a Bolivia.

PREGUNTA: Presidente, pero eso nos afectaría como nación, tal como lo decía usted, como región, tal como dice usted en su discurso.

S.E.: Claro, yo creo que sí, yo creo que es muy importante y por eso hemos estado en contacto con los amigos bolivianos, haciéndole ver cuáles son nuestros puntos de vista, de manera de poder encontrar la solución que a ellos les convenga más. El tema es de los amigos bolivianos, no de nosotros.

PREGUNTA: ¿Incluyendo la salida del gas por Chile?

S.E.: Bueno, si ellos deciden eso, ellos saben exactamente cómo hacerlo y las facilidades que les da Chile para que los beneficios del gas sean de los amigos bolivianos.

PREGUNTA: ¿Y de toda la región como cono sur?

S.E.: Bueno, yo creo que, indudablemente, si hay una exploración de esa naturaleza, beneficia a toda la región, al igual como beneficia a toda la región el gas de Argentina que llega a Chile. A la larga, usted va a tener una integración física, energética, ese es el mundo moderno.

En plena Segunda Guerra Mundial el oleoducto que llevaba petróleo de Unión

Soviética, en ese tiempo a Italia, nunca se interrumpió, no obstante la guerra entre Italia y Unión Soviética. Miremos un poquito en esos ejemplos.